



Universidad Rafael Landívar participará en grupos internacionales de investigación multidisciplinar

La Universidad Rafael Landívar (URL) –a través del Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas (Icesh), adscrito a la Vicerrectoría de Investigación y Proyección (VRIP)–, participará en tres grupos de trabajo (GT) de investigación a nivel internacional.

Estos grupos son parte de una iniciativa convocada por Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso), la cual pretende contribuir a la generación de conocimiento, difusión y promoción de la responsabilidad pública y acciones de intervención social.

Algunos de los objetivos de estos grupos de trabajo se dirigen a «apoyar la creación de redes interdisciplinarias de investigadoras e investigadores a nivel regional e internacional, articulados con decisores/as de políticas públicas y referentes de organizaciones sociales; así como a producir conocimiento y promover la investigación social crítica, relevante, rigurosa, colaborativa y situada, con perspectiva regional».

Participación del Icesh

La participación del Icesh se produce luego de que en agosto del 2022 Clacso convocara a un concurso público, en donde los investigadores de la VRIP presentaron una serie de propuestas de investigación. Como resultado, el Icesh fue seleccionado para integrar tres grupos de trabajo, en donde participarán investigadores de diversos países, que desarrollarán

dichas propuestas entre 1 de febrero del 2023 y el 31 de diciembre del 2025.

La participación de Icesh se enmarca en la pertinencia, calidad científica y viabilidad de las propuestas de investigación presentadas. Los abordajes temáticos serán de relevancia regional y mundial, con especial atención a problemáticas significativas en Centro América y el Caribe.

Los grupos en los que participa el Icesh son:

«Ruralidades y transiciones políticas en Centroamérica y Colombia», coordinado por la Dra. Úrsula Roldán, directora del Icesh, en conjunto con dos investigadores de otros centros.

«Desigualdades sociales: clases sociales, género y etnia», integrado por el Dr. Guillermo Díaz Castellanos, coordinador del Departamento de Economía del Icesh.

«Movimientos socioterritoriales en perspectiva crítica y comparada», integrado por el Mgtr. Wilson Romero, investigador del Departamento de Economía del Icesh.

La participación del Instituto en los grupos de investigación convocados por Clacso, representa un importante logro para la consecución de los objetivos institucionales referentes a organizar y dirigir procesos de investigación, inter y transdisciplinar a nivel nacional e internacional.

Textos: Juan Manuel Castillo - Edición y diagramación: Cecilia Cleaves

Más información

Vicerrectoría de Investigación y Proyección
Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas
Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 301
PBX: (502) 2426-2626, ext. 2567 - vrrip-icesh@url.edu.gt